



# Carta Astral



# Carta Astral



## ¿QUÉ ES?

Como carta astral se denomina un método empleado en la astrología para predecir, según la posición de los planetas, las estrellas y otros cuerpos celestes, desde un punto específico del planeta y en un momento específico, la manera en que todo esto influye y determina la vida de una persona. Como tal, consiste en un diagrama en el cual es representado el cielo y los astros. Esta información se despliega en la Vida de una persona y puede ser aprovechada según el nivel de conciencia.



## Los principios de la interpretación de aspectos

### Los planetas

Las siguientes puntuaciones sobre cada uno de los planetas están hechas con la intención de revisar y de aclarar algunos de los puntos claves asociados a cada uno de ellos.



### SOL

En la carta natal, el signo en el que se encuentra el Sol nos da el signo solar, más conocido como signo del zodiaco, que es el signo por el que transitaba el Sol en el momento del nacimiento de una persona. Representa el yo profundo, el yo verdadero, la identidad básica. La voluntad, los propósitos en la vida. Tiene una función integrante sobre los demás planetas.

El Sol significa también lo paternal. En la carta natal de un hombre, el Sol, junto con Marte, es parte de su identidad masculina, mientras que en la de una mujer, el Sol y Marte revelan su percepción de lo masculino.

La casa en la que se encuentra el Sol indica el área de la vida en la que el individuo deberá trabajar para sobresalir y desarrollar un yo más fuerte y sano.

Los planetas que formen aspectos con el Sol en la carta natal influirán en el desarrollo de la individualidad de la persona.

Nuestro sentido de la identidad, aquello que consideramos importante, aquello de lo cual nos sentimos orgullosos, aquello que acapara nuestra atención. Vitalidad. Importancia. Orgullo. Iluminación.

Reconocimiento. Nuestra voluntad, nuestras metas y objetivos futuros. A veces, se le describe como el significador del Yo. Quizá dependa de lo que entendamos por el término «Yo», aunque personalmente, yo interpreto esta palabra en el sentido Jungiano, es decir, como algo que representa al Yo individual y completo, incluyendo tanto el aspecto inconsciente de la personalidad como el consciente.

Esto es, más o menos, lo que intenta hacer el Sol; el propósito del héroe es el de convertirse en un individuo distinto. Para llegar a ser uno mismo, la personalidad tiene que estar ya en nuestro interior.

Tal y como diría Liz Greene, la bellota sólo puede convertirse en un roble. Pero todo roble es distinto a otro y su unicidad en potencia existe ya en estado latente dentro de él. Así pues, el Sol parece simbolizar la búsqueda de nuestra propia identidad. Los planetas en Aspecto con el Sol no sólo nos ayudarán a definir la personalidad del héroe, sino que también nos describirán las pruebas que éste deberá sufrir, es decir, todas aquellas cosas que acelerarán o dificultarán este proceso. El Sol es también uno de los muchos símbolos del horóscopo que nos hablan del padre, es decir, del hombre que ha generado nuestra vida, y también de la persona que, durante nuestra infancia, nos ha proporcionado (o no) el primer modelo con el que identificamos.

### LUNA



La Luna, junto con el Sol y el Ascendente, es uno de los elementos más importantes de la carta natal. Representa las emociones, los sentimientos, las reacciones afectivas.

La Luna es también el símbolo de la mujer, de la feminidad, de la madre, del hogar y de la familia. En la carta natal de una mujer es, junto a Venus, parte de su identidad femenina. Indica su actitud ante la maternidad y su relación con los hijos en caso de que los tuviera.



La influencia lunar cobra mayor importancia durante los primeros años de vida y pasado este tiempo será el Sol quien pase a tener más influencia sobre el individuo. Continuará representando al "niño que llevamos dentro" a lo largo de nuestras vidas, y su posición en la carta natal puede indicar el tipo de experiencias que tuvieron lugar en la infancia.

El signo en que se encuentra la Luna en la carta natal indica la reacción instintiva a los estímulos externos, la forma de expresar los sentimientos, las cosas que nos proporcionan estabilidad emocional y nuestra imagen de la figura materna.

La casa que ocupa la Luna revela dónde somos más sensibles y en qué áreas de la vida nos sentimos más seguros.

Los planetas que formen aspectos con la Luna en la carta natal afectarán a la naturaleza emocional de la persona y a su forma de expresar sus sentimientos.

En la carta astral de un país, la Luna representa el pueblo.

Sentimientos, reacciones, respuestas, madre, hogar, preferencias alimenticias, hábitos domésticos y hábitos en general. El lugar en el que nos refugiamos, en el que nos sentimos más seguros. Nuestra forma de sentimos protegidos y de proteger a los demás. Nuestra capacidad de adaptación. La Luna representa nuestra necesidad de proteger, así como de sentimos protegidos; nuestra necesidad de preocuparnos por los demás, de mimarlos y de velar por ellos. Es el niño que anida en nuestro interior y que, incluso durante su madurez, a veces todavía sigue siendo dependiente, necesitando y requiriendo protección. Los Aspectos recibidos por la Luna reflejarán en gran medida la facilidad o la dificultad que podemos tener para proteger y cuidar a los demás, así como para poder encontrar un refugio y una seguridad para nosotros mismos. La Luna describirá, sobre todo por Signo, qué es lo que nos calmará, qué es lo que nos apaciguará y reconfortará, mientras que los Aspectos nos mostrarán todo aquello que favorecerá u obstaculizará estos acontecimientos. En el más amplio de los sentidos, la Luna, junto con el Fondo del Cielo (F.C.) y su Regente, describe de dónde venimos, es decir, nuestra procedencia, nuestro pasado, nuestro ambiente emocional, nuestras raíces, nuestra historia y nuestra herencia.

También puede describir nuestra manera de actuar e indicar la forma en que solíamos comportarnos de niños como respuesta a las normas de nuestro entorno, así como cuáles siguen siendo nuestras tendencias de comportamiento, tanto las inconscientes como las motivadas por la fuerza de la costumbre. Con frecuencia, la Luna y sus Aspectos describen cómo reaccionamos y respondemos de forma automática, es decir, inconscientemente, frente a los estímulos. Por ejemplo, la Luna en Aspecto con Marte puede provocar una reacciones muy rápidas y agresivas, así como una marcada tendencia a entrar en acción. Aspectada con Saturno, la Luna proporciona unas reacciones controladas, así como una gran prevención y cautela frente a los estímulos. Los Aspectos recibidos por la Luna, describirán la facilidad o dificultad con la que expresamos nuestros sentimientos, así como la naturaleza de éstos.

Nuestros sentimientos suelen estar muy relacionados con nuestra herencia y nuestro atavismo, así como con el ambiente que nos rodeó durante nuestra infancia; un ambiente emocional del que quizás hayamos sido inconscientes, pero sin embargo, muy influenciados por él. La Luna describe nuestro hogar y nuestras preferencias domésticas en general. Nuestra casa es el lugar en el que nos acomodamos y nuestra Luna es la que describe cómo nos amoldamos a los demás en el sentido más amplio de la palabra, es decir, la forma en la que nos adaptamos y nos aclimatamos, tanto a las personas como a las situaciones de la vida en general. Normalmente, debemos reaccionar ante diferentes personas y experiencias de forma individualizada, ya que cada nueva situación será totalmente distinta a la anterior y requerirá una reacción emocional espontánea, así como una respuesta de comportamiento diferente. La Luna también es el significador del hogar, en el sentido de que nuestro hogar es el que nos proporciona un lugar en el que refugiamos, en el que sentimos a salvo y poder ser nosotros mismos, en el que poder andar con zapatillas y comportarnos de cualquier forma, a salvo de las miradas del mundo exterior. La Luna también está relacionada con la forma en cómo nos sentimos «en casa» con nosotros mismos y ello, a su vez, afecta a cómo respondemos ante los demás y también a cómo los demás responden ante nosotros. Tendemos a desvalorizar todo lo que describe nuestra Luna porque se trata de cosas que nos resultan muy familiares. Despues de todo, ésta describe nuestras





raíces, es decir, de dónde procedemos. La Luna describe cómo nos sentíamos durante nuestra infancia y, aunque no nos sintiéramos particularmente protegidos (quizá por recibir la Luna algún Aspecto inarmónico por parte de Saturno, de Urano o de Plutón) todavía tendemos a sentirnos atraídos por todo cuanto representa nuestra Luna, dado que el planeta describe toda una serie de pautas habituales con las que nos sentimos vinculados. En cualquier caso, la Luna por Signo, por Casa y por Aspectos, reflejará en gran medida cómo llegamos a sentirnos durante nuestra infancia y, en particular, cómo podíamos sentirnos a salvo. Nuestra forma de sentirnos a salvo y protegidos en la actualidad, así como la forma en la que protegemos y cuidamos de los demás, o la facilidad o dificultad con la que somos capaces de hacerlo, se hallará especialmente influenciado por la Luna.

## VENUS

Venus simboliza la búsqueda de la armonía a través de las relaciones, del amor o de las artes. En la carta natal representa las cosas que nos gustan, lo que nos atrae, nuestro deseo de relacionarnos personal y socialmente, así como la necesidad de sentirnos deseados y nuestra capacidad para atraer a los demás.

Venus se asocia también a la sexualidad receptiva y al impulso femenino. En la carta natal de una mujer, Venus (sensual) y la Luna (maternal) revelan aspectos importantes de su identidad femenina, mientras que en la de un hombre, nos dicen la imagen que tiene de lo femenino y lo que le resulta atractivo.

El signo en el que se encuentra Venus en la carta natal indica cómo nos relacionamos con los demás, cómo amamos y queremos ser amados, qué cosas nos gustan o valoramos y cuáles no.

La casa en la que se encuentra Venus en la carta natal indica las áreas de la vida donde encontramos satisfacción y nos comprometemos más a gusto, encontrando equilibrio y armonía.

Los planetas que formen aspectos con Venus en la carta natal indican nuestra generosidad hacia los demás y el tipo de personas con las que nos relacionamos con más facilidad.

Cooperación. Dar. Compartir. Compromisos. Belleza. Amor. Valores. Comparaciones. Arte. Gusto. Formas de cambio. Dinero. La manera en la que intentamos hacemos felices, tanto a nosotros mismos como a los demás. Venus simboliza nuestra necesidad de cooperar y de compartir las cosas con los demás; nuestro deseo de dar y de armonizar y, en una palabra, de amar y ser amados. Los Aspectos recibidos por nuestro Venus Natal reflejarán la importancia que puede llegar a tener para nosotros, tanto nuestra popularidad como nuestra capacidad de adaptación. Los planetas en contacto con Venus, describirán aquello que apoya u obstaculiza el que esta cooperación y armonía puedan ser llevadas a cabo. El principio venusino desea la paz y si no recibe obstáculos por parte de otros planetas, la buscará a cualquier precio. Venus también puede hacer que las cosas resulten lo más agradables posible y tiende a verlo todo desde el ángulo más favorable. Tal y como afirma Charles Cárter: «Venus siempre tiende a ver puntos de compenetración y de intereses comunes, así como a limar diferencias».

Venus está relacionada con los «medios de intercambio» a todos los niveles.



## MARTE

Supervivencia. Habilidad y valor. Resistencia y capacidad de lucha. Desafío. Osadía. Competición.

Acción. Tradicionalmente, a Marte se le describe como el «pequeño maléfico». Personalmente, no estoy demasiado de acuerdo con los 27 términos «benéfico» y «maléfico», ya que todas las energías son fundamentalmente benéficas y necesarias, aunque a veces pueden actuar negativamente, sobre todo cuando no se utilizan correctamente. Realmente, necesitamos a Marte, pues el móvil principal de este planeta parece ser el de la lucha por la supervivencia a todos los niveles. Para algunas personas, la mejor forma para sobrevivir es la de cruzarse de brazos tranquilamente y evitar los problemas mientras que, para otras, lo mejor es cerrar los ojos y lanzarse a la lucha. La utilización correcta del principio marciano puede proporcionar un gran valor y resistencia. Por supuesto, el valor no tiene por qué



significar lucha o agresividad. El valor significa enfrentamos a aquellas cosas hacia las que sentimos miedo. Para algunos puede ser una postura mucho más valiente el no pelear y, en su lugar, atreverse a admitir que son vulnerables y que están asustados. El principio marciano también nos permite «enfrentarnos a las dificultades» cuando el camino se pone difícil. Necesitamos a Marte para poder enfrentarnos con fuerza ante las situaciones, así como para evitar el estrés y las tensiones de la vida diaria. Los Aspectos que reciba nuestro Marte, junto con la situación del Signo y de la Casa ocupados por éste, nos indicarán qué tipo de herramientas utilizaremos para defendemos, así como lo hábiles y capacitados que podremos sentimos para utilizarlas ante una situación determinada. Los Aspectos inarmónicos de Marte pueden indicar que nos resulta algo difícil defendemos a nosotros mismos. Marte representa la capacidad de decisión, la iniciativa, la energía que se emplea en las acciones. Simboliza el espíritu competitivo, el afán de conquista y los actos instintivos de la persona. Marte también se asocia a la agresividad, a la sexualidad activa y al impulso masculino. En la carta natal de un hombre, junto con el Sol, representa parte de su identidad masculina y en la de una mujer, su imagen de lo masculino. El signo en el que se encuentra Marte en la carta natal indica cómo vamos en busca de lo que queremos, lo conquistamos, la forma en que luchamos por las cosas y también cómo nos autoafirmamos. La casa que ocupa Marte en la carta natal revela las áreas de la vida donde defendemos aquello en lo que creemos, compitiendo por nuestros intereses. Marte inyectará una fuerte energía en aquellos planetas con los que forme aspectos en la carta natal. Dichos planetas también influirán en la forma en que luchamos por lo que queremos.



## JÚPITER

Expansión, inflación, exageración. Sabiduría, riqueza, intención. Todo tipo de creencias. Visión, fe, confianza. Avaricia. En cierto sentido, los Aspectos de Júpiter son los más fáciles de interpretar, dado que una de las características más significativas de este planeta es la de su tendencia a ensanchar todo lo que toca. Júpiter simplemente aumentará la influencia de todos aquellos planetas que entren en contacto con él. Y es importante que recordemos que «aumentar» no necesariamente tiene por qué significar «mejorar». Si Júpiter ensancha todo lo que toca, probablemente también exagerará y pondrá de relieve todos aquellos Aspectos del Tema, ya conflictivos de por sí, pudiendo llegar a transformar una configuración simplemente algo tensa en otra potencialmente mortífera. Por ejemplo, en Cartas Astrales llenas de accidentes y de desastres, Júpiter casi siempre suele ser prominente. Normalmente, en este tipo de Temas, además de una fuerte presencia de Júpiter, también suelen abundar los aspectos conflictivos entre planetas tradicionalmente asociados a la violencia y a los accidentes, es decir, Marte, Urano y Plutón. De todas formas, existen muchas razones por las cuales Júpiter puede verse implicado en ello, incluyendo quizá la del hecho de que estos desastres suscitan muchas cuestiones morales, religiosas y filosóficas. Debemos recordar que Zeus era un Dios Guerrero que lanzaba rayos y relámpagos desde la cima del Monte Olimpo. Simplemente, bastará con que tengamos presente que Júpiter aumentará las características de cualquier otro punto o planeta con el que entre en contacto en el horóscopo. La posición de nuestro Júpiter Natal por Signo y por Casa, así como los Aspectos que reciba, describirán el ámbito de la vida en el que deseamos crecer, expandimos y encontrar un significado; donde intentaremos mostramos más expansivos y hacer las cosas a lo grande. Es decir, aquellos ámbitos de la vida en los que necesitamos movemos libremente con el fin de poder lograr todo esto. Además de ello, Júpiter representa nuestra habilidad para poder captar los significados. Júpiter nos incita a mirar más allá de los hechos inmediatos y de las situaciones corrientes, es decir, a encontrar un significado y un propósito más profundos. Está claro que cuando poseemos cualquier tipo de creencia (sea religiosa, filosófica, política, etcétera), esto es algo que, precisamente, siempre nos vemos obligados a hacer. Cada vez que, y a raíz de cualquier acontecimiento, intentamos ahondar en 32 el significado o en el objetivo de algo, no hacemos más que utilizar los principios de



Júpiter o de la Casa IX. Cuando Júpiter entra en contacto con algún planeta de nuestra Carta Astral, tendemos a filosofar sobre aquellas cosas representadas por ese planeta; nos preguntamos qué es lo que ese principio planetario significa realmente y deseamos desplegar nuestras alas en ese ámbito y entregarnos a él en cuerpo y alma. Los Aspectos de nuestro Júpiter también nos aclararán en gran medida la naturaleza de nuestras creencias y la forma en que las expresamos. Por ejemplo, con Marte, las expresaremos de una forma agresiva o, con Saturno, con una gran precaución. Los Aspectos entre Júpiter y Marte pueden sugerir que, por nuestros principios, incluso seremos capaces de luchar contra los principios de los demás. Por el contrario, los Aspectos entre Júpiter y Saturno nos describirán como a personas que tendrán que luchar mucho antes de llegar a fijarse unas creencias. La combinación Marte-Júpiter podría describir a aquellas personas que sólo piensan en ganar, en tomar la iniciativa y cuyo mayor objetivo es el de la competitividad, mientras que la combinación de Júpiter con Saturno describirá a ese tipo de personas que otorgan una gran importancia a sus responsabilidades y que cultivan la creencia de la forma y de la materia, es decir, de aquello que pueden ver realmente. Por ello, los Aspectos a nuestro Júpiter nos informarán en gran medida sobre nuestras creencias, así como sobre nuestra forma de enfocarlas. Encontrar un significado y un propósito a nuestras vidas es una necesidad que jamás llegará a ser lo suficientemente estimada. Siempre podremos llegar a enfrentarnos mucho mejor a las atrocidades y al dolor si somos capaces de creer que nuestros sufrimientos poseen algún tipo especial de elevado propósito. El sistema de creencia más importante del mundo es el de la religión, y tanto la posición como los Aspectos de nuestro Júpiter reflejarán en gran medida nuestras relaciones con Dios, sea cual sea el significado que este término pueda poseer para nosotros. Por supuesto, Júpiter también es el Significador de todos los sistemas de creencias, no sólo de los religiosos, aunque sí ciertamente de aquellas creencias que la gente persigue con un afán casi religioso como, por ejemplo, la política. A menudo se suele decir que los seres humanos crean a Dios «a su propia imagen», y tanto la posición como los Aspectos de Júpiter también describirán tanto la forma en cómo vemos a Dios como el alcance que podrá llegar a tener éste en nuestras vidas. Cuando consideramos que el único sistema de creencia es el nuestro, no sólo estamos mostrándonos excesivamente arrogantes, sino que también estamos asumiendo un «papel de Dioses» en nuestras vidas. Por supuesto, esto es una distorsión del principio jupiteriano que, de hecho, sabe que «Dios» lo abarca todo, es decir, cualquier expresión u observancia religiosa; cualquier inclinación política y cualquiera de los diferentes puntos de vista que cada uno de nosotros podamos llegar a tener o no sobre el mundo que nos rodea. Los Aspectos recibidos por Júpiter, así como los planetas situados en la Casa EX o los Regentes de ésta, describirán la forma en la que los principios jupiterianos pueden ser distorsionados y la forma en que podemos llegar a adaptar nuestras propias creencias personales. Los Aspectos armónicos pueden describir el hecho de que nos resulte fácil hallarle algún significado a la vida, aunque nos mostremos condescendientes con los demás y respetemos sus creencias. Con los Aspectos armónicos es posible que los demás ni siquiera intenten poner en duda nuestras creencias puesto que, en lugar de considerarlas como algo conflictivo y dejamos desbordar por ellas, las consideramos como un punto de apoyo. Los Aspectos conflictivos, normalmente, suelen sugerir que nos mostramos algo confusos o poco convencidos en cuanto a nuestras creencias y que éstas serán puestas en duda. Posiblemente, a lo largo de nuestras vidas, estos enfrentamientos harán que nuestro sistema de creencias sea mucho más categórico. Los Aspectos inarmónicos y, en según qué casos, también las conjunciones, significarán que tendremos que luchar mucho con el fin de encontrarle algún significado a la vida o que nos empeñaremos en intentar demostrar que nuestras creencias son las acertadas. Júpiter está relacionado con la fe en el sentido más amplio de la palabra y, por ello, será el que refleje nuestros más profundos sentimientos a este respecto, así como nuestra confianza y nuestro optimismo. Cuando Júpiter forma algún Aspecto armónico en nuestra Carta Astral, normalmente solemos mostrarnos expansivos, generosos y optimistas en cuanto a lo que este planeta representa. Cuando los Aspectos son inarmónicos, quizás nos mostremos excesivamente optimistas en ese ámbito o quizás también algo inseguros sobre la fe que podemos llegar a tener realmente. Pero, en cualquier caso, siempre nos sentiremos forzados a «probar suerte» en este ámbito. A Júpiter también se le asocia





con la sabiduría. Para ser sabios, debemos poseer conocimientos e información, pero también la capacidad necesaria como para poder comprenderlos en todo su conjunto. Júpiter representa esa función que nos permite poder percibir el gran esquema de las cosas y sus más amplias implicaciones, así como la capacidad para poder percibir estas implicaciones nos sitúa en mejor posición para establecer juicios sabios. Los Aspectos a nuestro Júpiter describirán qué es aquello que acelera, que impide o que entorpece nuestra capacidad para poder vislumbrar la totalidad del conjunto. Júpiter también está asociado con la apertura de la mente, con la comprensión y la sabiduría y, por ello, es el que rige los viajes largos y los estudios superiores, ya que ambas cosas amplían nuestras mentes. Los Aspectos que recibe nuestro Júpiter junto con los planetas situados en la Casa IX y sus Regentes, reflejarán en gran medida nuestra necesidad y nuestras experiencias tanto en el ámbito de los estudios superiores como en el de los viajes. El lugar en el que encontramos a Júpiter es el ámbito de nuestras vidas en el que tendemos a mostrarnos más codiciosos. Cuando Júpiter entra en contacto con algún planeta de nuestra Carta Astral, siempre tendemos a querer más (y quizás también a ofrecer más) de aquello que represente el planeta. A menudo también suele ser uno de los ámbitos de la vida en los que más cosas podemos conseguir. Por ello, Júpiter se halla asociado a la riqueza, pues, cuando somos ricos, tenemos abundancia de algo que tiene valor. Los Aspectos de nuestro Júpiter describirán la facilidad o la dificultad con la que alcanzamos, utilizamos o valoramos la riqueza. También nos mostrarán, junto con el Signo y la Casa en donde esté situado, cuál es realmente la naturaleza de esta riqueza.

Júpiter representa la sociabilidad y va más allá de lo estrictamente personal. Está relacionado con los viajes, la expansión, la comprensión holística, la filosofía, los ideales superiores y las creencias religiosas.

Júpiter tarda aproximadamente un año en atravesar cada uno de los signos del zodiaco, lo que significa que todas las personas nacidas en ese tiempo tendrán a Júpiter en el mismo signo.

El signo en el que se encuentra Júpiter en la carta natal describe la forma en que la persona busca comprender la vida y cómo transmite sus creencias ya sean morales, espirituales o intelectuales.

La casa en la que se encuentra Júpiter en la carta natal representa el área de la vida en la que la persona intenta expandir sus horizontes.

Los planetas que forman aspectos con Júpiter en la carta natal guardan relación con nuestras creencias, en cómo las manifestamos y en nuestro significado propio de la vida.



## SATURNO

Miedo, control y abnegación. Autoridad y disciplina. El tiempo. Aprendizaje de las cosas a través del camino más duro. Responsabilidades, deberes y obligaciones. 35 Además de todo ello, Saturno también representa el miedo, ya que la mayoría de problemas y de dificultades que rodean al planeta se derivan de éste. Cuando Saturno entra en contacto con alguno de los puntos o planetas de nuestra Carta Astral, tendemos a sentirnos asustados a la hora de expresar todo aquello simbolizado por el planeta en cuestión y, más que asustados, nos sentimos incómodos, torpes y totalmente incapacitados para poder expresar esa faceta de nuestra personalidad. Como es natural, normalmente, no nos gusta que la gente pueda ver esa parte de nosotros que hace que nos sintamos como pobres animales asustados, y es que no se nos ocurre pensar que otros puedan encontrarla aceptable e incluso hermosa. De ser así, resultaría realmente maravilloso, pues la percepción que puedan tener los demás sobre nosotros mismos es lo que suele decidir la mayoría de cosas. Algunos consideran que Saturno se halla vinculado a la idea de Jung sobre la sombra, es decir, esa parte de nosotros que no sólo intentamos ocultar a los demás, sino también a nosotros mismos. Saturno describe a la perfección nuestro Talón de Aquiles, algo que a menudo intentamos ocultar, incluso a nosotros mismos. Es importante que consideremos esta forma de tratar a Saturno a la hora de examinar sus contactos en una Carta Astral ya que, a primera vista, el individuo podría no parecer excesivamente incómodo en ese ámbito de su vida e incluso pasar por un sofisticado experto a este respecto. Sin embargo, esta sofisticación no siempre es



«falsa», puesto que, con el tiempo, podemos acabar convirtiéndonos en adeptos de lo que, en un principio, habían sido nuestros principales problemas. Transformar el plomo en oro, tal y como haría un alquimista. Pero esto tan sólo llega con el tiempo y tras muchos esfuerzos, es decir, tras habernos enfrentado a nuestros miedos y de haber sufrido un sinfín de decepciones. Cuando aprendemos las cosas por el camino más difícil y a través de nuestras propias experiencias, normalmente nuestros conocimientos suelen ser más profundos y nos convertimos en una «autoridad» en la materia. Y, precisamente, en esto es en lo que parece insistimos Saturno, es decir, en que luchemos concienzudamente contra los acontecimientos, sean cuales sean éstos. Dado que, como siempre, Saturno, y al contrario que Júpiter, nunca deja que nos conformemos con cualquier cosa. Así pues, los Aspectos de Saturno con cualquier otro planeta 36 pueden llegar a reflejar, al menos durante nuestra vejez, una comprensión real de lo que este planeta representa. Pero, por otra parte, simplemente podemos pretender que esta comprensión existe. ¿Cómo podemos conocer la diferencia? Cuando actuamos con nuestro Saturno (aunque, por supuesto, no sea de una forma consciente) tendemos a expresar al planeta implicado de una forma controlada y formulada. Nos comportamos de la forma en que creemos que debemos comportarnos en una circunstancia determinada, es decir, de la forma en la que la sociedad espera que nos comportemos. Lo que se pierde es la espontaneidad a la hora de manifestamos. La «falsa» aunque, socialmente, inevitable respuesta, normalmente, acostumbra a ser bastante aburrida y, aunque sea la más normal, de algún modo siempre suele carecer de sinceridad. Es como un niño escribiendo una típica carta de agradecimiento por algún regalo recibido durante las Navidades, es decir, una especie de respuesta «tipo». Descubrir qué es lo que representa nuestro Saturno, inevitablemente es un largo y doloroso proceso. Al igual que todo, el dolor también parece tener algún propósito, porque es nuestro dolor el que nos avisa de que existe algo malo en nuestro interior. El dolor nos avisa de que hay una herida en algún lugar que requiere nuestra atención. El miedo también posee este mismo objetivo. Precisamente, es el miedo el que hace permanecer inmóvil al conejo o correr al antílope. Tanto el correr como la inmovilidad son mecanismos de defensa. Las defensas nos protegen, al igual que las ropas nos protegen del frío. Los Aspectos de nuestro Saturno nos describen como personas desprotegidas o superprotegidas en las distintas facetas de nuestras vidas. Como niños, sentimos una enorme necesidad de protección y es durante la infancia cuando podemos llegar a creamos nuestras primeras defensas. Pero, conforme vamos haciéndonos mayores, algunas de estas defensas pueden resultar inapropiadas, incluso opresivas. Nunca podremos mirar hacia un lejano horizonte si con lo primero que tropiezan nuestros ojos es con un muro de ladrillos. Cuando Saturno entra en contacto con algún planeta de nuestra Carta Astral, a menudo es como si hubiésemos levantado un muro de ladrillos alrededor de todo aquello que representa el planeta. Y, muchas de las personas con un Saturno mal aspectado, al convertirse en adultos, deben pasar una gran parte de sus vidas intentando derribar estos muros, ladrillo a ladrillo. Porque enfrentamos a nuestras propias sombras es algo que debemos hacer lentamente, con mucho cuidado y respeto. Cuando nos hallamos «superprotegidos», es decir, cuando nos hemos rodeado de demasiadas defensas y nos negamos a asumir cualquier tipo de riesgos, no hacemos más que apartar la vista de muchas de las posibilidades que nos ofrece la vida. Ésta es también una de las razones por las que podemos asociar a Saturno con el dolor, porque cuando sentimos dolor, normalmente, siempre nos encontraremos algo mejor si conseguimos relajamos y olvidamos un poco de éste. Con frecuencia, lo más doloroso de todo este proceso suele ser el seguir manteniendo este dolor, pero con los contactos de nuestro Saturno a menudo sentimos miedo de relajamos. Nuestras defensas nos han protegido hasta ahora y creemos que siempre seguirán haciéndolo pero, ahora, ha llegado el momento de dejamos llevar. Otro de los principios de Saturno es el del control y, a menudo, ello también puede ser atribuido al miedo, porque cuando estamos asustados tendemos a controlar todo cuanto está sucediendo y procuramos que todo esté claramente definido. Cuando Saturno entra en contacto con algún planeta de nuestra Carta Astral, intentamos definir todo cuanto este planeta representa. Los contactos entre Venus y Saturno, por ejemplo, harán que sintamos miedo de no ser amados y ello hará que empujemos a nuestras parejas a definir sus sentimientos con preguntas tales como: «¿Me amas? ¿Cuánto? ¿Durará para siempre?»





etcétera. Pero, normalmente, ello no suele producir la respuesta requerida, porque los sentimientos no pueden ser ni cuantificados ni definidos así y, de cualquier forma, la pareja quizás no desee verse forzada a responder de esta manera. Por ello, con frecuencia, las personas con este tipo de contactos, terminan por no sentirse amadas y se pasan las noches quejándose de que nadie las quiere. Con frecuencia, los problemas de Saturno pueden ser una consecuencia de la infancia. Durante la infancia, a menudo se nos niegan las cosas representadas por los planetas que entran en contacto con Saturno. Y puesto que sentimos que nos son negadas, aún las deseamos con más ansia, pudiendo llegar incluso a convertirlas en la verdadera razón de nuestra existencia. Se nos pueden haber negado muchas cosas durante nuestra infancia y no precisamente por nuestra culpa, sino, simplemente por alguna «mala jugada» del destino; un destino al que finalmente podremos llegar a estar agradecidos una vez hayamos dado nuestros primeros y vacilantes pasos.

Para poder comprender mejor a Saturno, debemos pensar en el plomo, metal regido por este planeta. El plomo es extremadamente pesado, de apariencia poco atractiva, pero muy resistente. Al ser un metal que no se corroa fácilmente, antiguamente se utilizaba para hacer tuberías y, aún hoy, sigue siendo utilizado para la construcción de techumbres. Al igual que el plomo, Saturno proporciona una cualidad inerte e inmóvil a todos aquellos puntos de la Carta Astral que se relacionen con él. Con frecuencia, Saturno también suele retrasar el desarrollo de todo cuanto entre en contacto con él, pero también hará que este desarrollo sea de lo más serio y profundo, así como que las cosas no se hagan a medias. Saturno puede parecer lento, pero proporciona una gran resistencia. Insiste en que jamás debemos actuar precipitadamente, es decir, en que debemos tomar nuestro tiempo. Saturno también está relacionado con las reglas y regulaciones (de nuevo con el «hacer la cosa adecuada»), con los deberes, con las responsabilidades y con la disciplina. Las reglas y las regulaciones, en el sentido más amplio de la palabra, están diseñadas para proteger al individuo y a la sociedad como conjunto. Las leyes de los padres también están diseñadas para proteger al niño y educar a los más jóvenes dentro de las limitaciones, de las obligaciones y de las responsabilidades que implica vivir en un mundo material. Sin embargo, un exceso de disciplina hace que el niño se vuelva asustadizo y temeroso de cualquier tipo de autoridad (tanto interior como exterior) y pueda llegar a mostrarse incapaz de expresar su propia individualidad. Tradicionalmente, a Saturno se le asocia con el padre y, a veces, también con la madre. Ciertamente, Saturno parece estar relacionado con una imagen interna del padre y, a menudo, también con el padre físico. Cuando alguno de los padres u otra figura con autoridad imparten su disciplina, no hacen más que 40 adoptar el papel de Saturno. La disciplina no tiene por qué ser negativa. Saturno también nos enseña que si jugamos con fuego, lo más probable es que nos quememos. Por ello, Saturno representa a la figura de la autoridad en general, así como nuestra necesidad por desarrollar una cierta autodisciplina y autocontrol.

Saturno, al igual que Júpiter, está considerado un "planeta social". Está relacionado con la fuerza de voluntad, la responsabilidad, la concentración y la constancia. Simboliza el sentido del deber de la persona y su actitud frente a las normas establecidas por la sociedad. Prevalece lo material sobre lo espiritual.

Saturno se asocia también a la maduración, al perfeccionamiento, a la superación y a la autocrítica.

Saturno tarda alrededor de dos años y medio en recorrer cada signo del zodíaco.

El signo en el que se encuentra Saturno en la carta natal indica las cualidades que a la persona le cuesta más expresar y desarrollar.

La casa en la que se encuentra Saturno en la carta natal revela las áreas de la vida donde encontramos dificultades para desarrollarnos y también donde tendremos más responsabilidades.

Los planetas que forman aspectos con Saturno en la carta natal afectan a la expresión de la individualidad. Podemos sentir cierto temor o bloqueo al expresar aquello que el planeta representa.



## PLUTÓN



Muerte, transformación, renacer. Tabús. Supervivencia. Obsesión. Coacción. Crisis. Violación.

Paranoia. En la elección de la muerte, por supuesto, el opuesto permanece oculto. Pues, hasta que no escogemos la muerte, no podemos escoger la vida. Hasta que no podamos decir que no a la vida, no le habremos dicho realmente que sí, ya que únicamente habremos sido conducidos a través de su corriente colectiva (James Hillman, *Suicide and the Soul*) Cuando Plutón entra en contacto con algún planeta o punto de nuestra Carta Astral, parece profundizar e intensificar todo aquello que representa ese planeta. Con los Aspectos inarmónicos, en los que la expresión de Plutón parece estar en desigualdad con la del otro planeta, a menudo, Plutón parece ocultar o incluso eliminar la presencia del otro planeta. Por ello, por ejemplo, las personas con un contacto entre la Luna y Plutón, aparentemente, a menudo parecerán ocultar sus sentimientos y sentirse algo alejadas de ellos, incluso durante largos períodos de tiempo. En la Mitología, Hades (Plutón) emerge de los mundos subterráneos durante el tiempo necesario para secuestrar y violar a Perséfone, quien se ve entonces condenada a vivir con él en los infiernos, aunque se le permite pasar al menos una parte del año con su madre Demeter. Como explica Hadyn Paul en su libro *Phoenix Rising* «aunque esto pudiera parecer una historia de corrupción diabólica, es un símbolo para un proceso psicológico». Y prosigue: Para Perséfone, ése es el momento adecuado para ser iniciada en su propia condición de mujer, es decir, el momento en el que se ha visto obligada a tener que separarse a la fuerza de su anterior realidad; esa realidad que ha perdido para siempre y a la que ha tenido que renunciar para poder experimentar ese nuevo cambio y acomodarse literalmente a su nuevo mundo. Esto forma parte de un proceso que ha sido inevitable desde el mismo momento de su nacimiento y, como siempre, Plutón desempeña el papel más adecuado como imagen y símbolo de iniciador o de guardián de la vida. Es una experiencia de vital importancia para el desarrollo, y conlleva una fórmula que sugiere que una penetración por medio del inconsciente conduce a una mayor iluminación de conciencia, la cual proporciona una integración más profunda, así como una autorrevelación.

Plutón es un "planeta espiritual" o transpersonal. Es símbolo de la transformación, de la metamorfosis. Representa la regeneración tras la destrucción. Muestra en qué medida estamos dispuestos a cambiar nuestro ser y si somos capaces de hacerlo.

Se lo asocia a la muerte, a la sexualidad y la libido desde un punto de vista psíquico, a las cosas que permanecen ocultas, al control emocional. Y también representa el poder.

Debido a que Plutón tarda entre 12 y 32 años en recorrer un signo del zodiaco, su posición en determinado signo influirá en muchísimas personas en todo el mundo, así que su interpretación se aplica a generaciones enteras y no en individuos concretos.

La casa en la que se encuentra Plutón en la carta natal representa una parte profunda de nuestro yo que debemos encarar y transformar en algo positivo.

Los planetas que formen aspectos con Plutón en la carta natal se verán intensificados e involucrados en procesos de transformación y superación personal.





buena  
úbia

de Josefina Balestrini